

Diorges regresa a los tapices

El gimnasta espiritano ha sorteado varios obstáculos para incorporarse a las competiciones

Elsa Ramos Ramírez

Colgarse al cuello la única medalla de la representación de Cuba en el Campeonato Panamericano de Gimnasia Artística, que tuvo por sede a Panamá hace unos días, no fue para Diorges Escobar Olmo lo más relevante del evento.

Tampoco el haber logrado con su equipo la clasificación a los Juegos Centroamericanos y del Caribe de Santo Domingo 2026 y, de paso, convertirse de manera individual en el primer espiritano en garantizar un boleto a la magna cita.

La presea de bronce de Escobar en los ejercicios en el suelo es el mejor de los premios a un joven que tras ser el rey de los XXIV Juegos Centroamericanos y del Caribe en San Salvador 2023, al ganar el concurso de máximos acumuladores —o el más integral, que al final es lo mismo— en su debut en un evento multideportivo, transitó un tortuoso camino, con golpes dolorosos.

Entre ellos, la caída estrepitosa en los Juegos Panamericanos de Chile 2023, cuando apenas comenzaba su incursión en el *all around*, un percance que lo privó de las opciones de medallas, aun cuando sobrepuesto al dolor, concluyó sus presentaciones.

Lo otro fue ver tronchado su sueño olímpico de París cuando, meses después, aún sin recuperarse totalmente, intervino en las Copas del Mundo de las que solo pudo extraer una excelente medalla de plata en manos libres en la primera parada de El Cairo, Egipto, y que de hecho es el mejor resultado internacional del muchacho de 25 años.

Posiciones alejadas en el resto de las paradas, esfumaron sus opciones clasificatorias.

Pero nada cejó en el empeño de Escobar, a quien le depararía otro obstáculo: el del quirófano. El muchacho de la barriada de Kilo-12, en la capital espiritana, debió someterse a una operación en el hombro izquierdo que le impuso seis meses de re-

cuperación y, por supuesto, de alejamiento parcial de los entrenamientos en un deporte cuyas ejecuciones demandan una exigente preparación.

Pero si algo le sobra a Diosger, además de talento, es perseverancia, valor, constancia y empuje.

Con esos atributos volvió a los tapices y casi un año después de estar fuera de competencias oficiales conquistó una muy bien ganada medalla de bronce entre gimnastas ranqueados del continente, como el medallista en Copas del Mundo Junnosuke Iwai, de Estados Unidos, quien se llevó la medalla de oro con 14.033 puntos, y el veterano Jorge Vega, de Guatemala, que ganó la plata con 13.800.

Su evolución en el tamiz le arrancó a los jueces una puntuación de 13.633 puntos.

Tuvo incluso fuerzas para más, al punto de que logró incluirse entre los finalistas en las modalidades de barras paralelas (cuarto, con 13.500 unidades) y barra fija (sexto, con 11.567), para ratificarse como el principal gimnasta de Cuba, un saldo que puede considerarse como positivo si tenemos en cuenta que su recuperación posoperatoria no ha concluido.

Según reportes de prensa sobre el evento, para no exigirle más sus entrenadores solo le dejaron concursar en cuatro de los seis aparatos, algo así como una prueba de fuego de cómo se encuentra el atleta después de pasar desafíos tan complicados como los que le exigen cada uno de sus aparatos.

Si la salud lo ayuda, en unos meses Diosger volverá a liderar el equipo cubano en lo que debe ser su segunda incursión en una cita regional. Podrá o no arrasarse con el medallero como hace tres años cuando guio al elenco cubano hasta la medalla de plata. Pero desde los tapices panameños, ya este valiente joven logró otra gran presea, que, aunque no colgará en el sitio donde relumbra sus tantas medallas físicas, sí estará esta: la del regreso, que le da un brillo a todo cuanto hasta hoy ha conquistado.



El equipo de béisbol juvenil espiritano se alista para la competición nacional de la categoría. /Foto: Alien Fernández

Juveniles entran en acción

Aires frescos se anuncian para la semana que se avecina con la entrada en acción de los Juegos Juveniles Nacionales que en su primera etapa tendrán por escenario a varias provincias cubanas desde el 22 de junio y hasta el dos de julio.

Según datos aportados por Yuniel Orihuela Labañino, jefe del departamento de programación y sistema competitivo de la dirección provincial de deportes, los espirituanos intervendrán en 19 de los 24 deportes convocados.

“La delegación está integrada por 248 miembros, de ellos 82 son atletas y el resto lo componen entrenadores, delegados, jueces, árbitros y un mecánico en el caso del ciclismo. No participaremos en las disciplinas de baloncesto porque no se clasificó en la final, mientras que el nado sincronizado, el balonmano y las velas no se practica en la EIDE Lino Salabarría, y el pentatlón moderno que sí existe, pero no en la categoría juvenil”.

Agregó que el voleibol en los dos sexos irá a Las Tunas, sede de la zonal y, de clasificar, estaría en la final que se efectuará en el mes de julio.

“Sancti Spiritus acogerá cuatro deportes: el béisbol masculino, hockey femenino y patinaje, que iniciarán el 22 con sus respectivos congresillos técnicos, mientras el fútbol

tiene pactado su inicio para el próximo dos de julio.”

La fuente confirmó que tras lograr un sexto puesto el pasado año, para esta ocasión el pronóstico es mantener ese mismo desempeño.

A esa aspiración ya tributó el tiro con arco, que el pasado mes de abril se ubicó en el primer lugar; en tanto se espera que el fútbol, el polo acuático, entre otros, también aporten a ese empeño, según declaraciones de la fuente.

Y aunque esta semana tuvo lugar el abanderamiento de la delegación espiritana que tomará parte en la edición 61 de los Juegos Escolares Nacionales, estos no comenzarán hasta el próximo cuatro de julio.

PELOTEROS JUGARÁN EN EL HUELGA

El estadio José Antonio Huelga ya está listo para acoger desde el próximo lunes la final del Campeonato juvenil o Sub-18.

Junto a los espirituanos, disputarán las medallas los elencos de Matanzas, Villa Clara y Camagüey. Se jugará por el sistema de todos contra todos en partidos a siete entradas.

Para la primera jornada, el lunes 23 están anunciados los duelos Sancti Spiritus-Matanzas a partir de las nueve de la mañana; en el segundo turno lo harán Matanzas y Cama-

güey. El martes jugarán Sancti Spiritus-Villa Clara y Matanzas-Camagüey. El miércoles cierra la clasificatoria con los encuentros Sancti Spiritus-Camagüey y Matanzas-Villa Clara.

El jueves se definirán las medallas. Por la de bronce se medirán los ocupantes de los lugares tercero y cuarto; a continuación los dos primeros discutirán el título.

Los espirituanos son multimedallistas en esta categoría, incluida una presea de oro, bajo la batuta de David Pérez Castillo, quien vuelve a dirigir los destinos de los bisoños, con el mismo objetivo.

“Es un campeonato corto que entre cuatro equipos, todos tienen la misma opción de acceder a las medallas. Todo puede pasar, la calidad está pareja. La estrategia es tratar de ubicarnos en los dos primeros lugares, lo cual garantiza discutir el título; la preparación se ha enfocado en eso, incluso muchos de estos muchachos participaron en el recién finalizado campeonato provincial y eso ayuda al ser un nivel superior”.

Adelantó como abridores de los tres partidos a Jesús López, Leandro Forteza y Alejandro García, aunque aclaró: “Esto es juego a juego. Por eso hay que ir evaluando la estrategia cada día en dependencia de los resultados porque solo son tres juegos”. (E. R. R.)



El atleta se ratifica como el principal gimnasta de Cuba. /Foto:JIT

Nuevos profesores para el deporte espiritano

Si un flagelo ataca al deporte cubano en general y al espiritano en particular es el éxodo de técnicos, no solo hacia el exterior, sino hacia otros sectores en el ámbito nacional. De ahí que resulte plausible la graduación de los 55 profesores egresados como nuevos técnicos de nivel medio de la cultura física, el deporte y la recreación en la provincia.

Ellos emergieron de la Escuela para Profesores de Educación Física Comandante Manuel “Piti” Fajardo Rivero (EPEF), de Sancti Spiritus, que con esta suman 16 graduaciones desde su apertura en las edificaciones de la EIDE Lino Salabarría.

Los nuevos profesores, procedentes tanto de la modalidad de diurno como curso para atletas, llenarán vacíos o reforzarán el trabajo en áreas y combinados deportivos, escuelas, academias

y otros espacios donde hoy no se encuentra la suficiente fuerza técnica para acometer los diferentes programas y proyectos del sistema deportivo en los ocho municipios del territorio.

El máster Nelson Díaz, director de la EPEF, destacó que la retención resultó uno de los indicadores más sobresalientes durante el curso escolar al comportarse al 93 por ciento, con solo cuatro bajas en relación con la matrícula inicial. Resaltó como distinciones de la etapa: “El aprovechamiento académico de las clases, la preparación y permanencia en la escuela del claustro de profesores y el alto rendimiento de egresados”.

La trinitaria Helen Yusell Pérez Carrazana fue elegida la estudiante más integral. La propia fuente manifestó que para el próximo curso la EPEF abrirá sus puertas para 45 estudiantes solo de curso para atletas. (E. R. R.)